



Jahresbericht Präsident Saison 24/25

Ein positiver Saisonrückblick

Liebe FCM-Familie



Mit grosser Freude darf ich erneut einen sehr positiven Saisonrückblick erstellen.

Aus sportlicher Sicht war es **eine gute Saison**. Alle FCM-Teams (Frauen und Männer) haben ihre Meisterschaften entweder im Mittelfeld oder gar im vorderen Drittel der Ranglisten abgeschlossen. Keine Mannschaft hatte schlussendlich mit Abstiegssorgen zu kämpfen und das ist äusserst erfreulich. Leider war diese Gewissheit für die **1. Mannschaft** (zu) lange nicht vorhanden. Dank einem fulminanten Schlusspurt und einem 0:9 Auswärtssieg in Wohlen und einem besseren Torverhältnis als andere, schaffte das Team noch den Sprung auf den 7. Tabellenschlussrang. Die Tatsache, dass in unserer Gruppe der 1. Liga Classic, eine Mannschaft mit 30 (!) Punkten abgestiegen ist, zeigt dass der Ligaerhalt eben kein Selbstläufer und keine Selbstverständlichkeit ist. Nicht zu vergessen, dass wir vor einem Jahr erneut vor einem Trainerwechsel standen. Schon wieder ein Neuanfang und offene Fragen. Die Ungewissheit war innerhalb und ausserhalb vom Verein vorhanden. Mit dem Bewusstsein, dass der Entscheid, die Verantwortung für unser Fanionteam einem jungen Trainer ohne 1.Liga-Erfahrung zu übergeben, durchaus Risikobehaftet war, starteten wir in die neue Spielzeit. Die Saison war gespickt mit Hochs und Tiefs. Heute wissen wir aber, dass das neue Trainerteam mit **Cheftrainer Daniel Klossner**, dem **1. Assistenten Admir Selmani** und dem **2. Assistenten Jürg Brändli** hervorragend funktioniert hat unsere FCM-DNA ab dem 1. Tag mit- und vorgelebt hat. BRAVO! Wir sind überzeugt, dass wir gemeinsam in eine erfolgreiche Zukunft blicken können und darum haben wir bereits im Februar, anlässlich des Trainingslagers in Valencia den Vertrag mit Cheftrainer Daniel Klossner frühzeitig verlängert.

Gleich mehrere **sportliche Highlights durften wir zum Saisonende** erleben. Anlässlich der Finalspiele vom Berner-Cup in Zollbrück standen nicht weniger als 4 FCM-Teams in den jeweiligen Endspielen ihrer Kategorien. Daraus resultierten gleich 4 Siege und alle «Rotschwarzen» konnten den Cupfinal für sich entscheiden und den Titel «Berner-Cupsieger» zusammen mit dem «Kübel» nach Münsingen bringen. **Herzliche Gratulation an die Juniorinnen FF-15 a, an die Junioren Ba, an die Senioren 40+, und an die Senioren 30+ zum Titelgewinn.** Als definitiv letztes **Schlussbouquet** erhielten wir am 30.06.2025 vom MFV die Bestätigung, dass unsere **4. Mannschaft definitiv von der 5. In die 4. Liga aufsteigen wird.** Herzliche Gratulation an das ganze Team und Trainerstaff zu der hervorragenden Leistung!

Schon fast als Standard erscheint der erneute **Titelgewinn als Berner-Meister** der erfolgsverwöhnten **Senioren 40+**. Mit einem souveränen 9:2 Sieg im finalen Entscheidungsspiel liessen unsere «Altmeister» keine Zweifel aufkommen und holten mit einer eindrücklichen Machtdemonstration das Double! Herzliche Gratulation. Es war zugleich das Abschiedsspiel von unserer **Legende Peter «Chümi» Kummer**. Nach fast 33 Jahren Trainertätigkeit hat sich Peter entschieden, dieses Spiel als Schlusspunkt zu wählen. Lieber «Chümi», für diese eindrückliche Leistung und für deine unglaubliche Vereinstreue möchte ich mich im Namen vom ganzen FC Münsingen bei dir herzlich bedanken. Ich freue mich, wenn wir dir an der HV im August auch noch offiziell Danke sagen können und eine würdige Verabschiedung vornehmen dürfen.

15.08.2025



Jahresbericht Präsident Saison 24/25

Wie in den vorangegangenen Jahren wurde auch in der letzten Saison im **ganzen Nachwuchs** erneut hervorragende Arbeit geleistet. Mit viel Fleiss, Wille und Bodenständigkeit ist in den Teams von den **B-Junioren bis**

zur Fussballschule mit Freude und Ehrgeiz Fussball gespielt worden. Dies bildet die Basis für einen gesunden Fussball-Club. Ein grosses Dankeschön an **alle Trainern:innen und Assistenten:innen** welche Woche für Woche auf dem Platz stehen und einen grossen Teil ihrer Freizeit dem Verein zur Verfügung stellen um all den jungen Spielern:innen die Freude am Spiel und das Können der Fussballgrundlagen zu vermitteln. Leider gibt es bei uns im Verein nach wie vor eine Warteliste für junge Fussballerinnen und Fussballer welche wir wegen fehlenden Trainer:innen und fehlenden Fussballplätzen nicht aufnehmen können. Das ist sehr unschön und tut uns leid. Das Interesse am **Juniorinnen- und Frauenfussball** ist ungebrochen hoch und mit der abgelaufenen **Women's EURO 2025** in unserem Land gehen wir davon aus, dass die Nachfrage an unserem schönen Sport nochmals zunehmen wird. Wir werden alles daran setzen möglichst allen gerecht zu werden. Aber im Wissen, dass dies nicht zu 100% möglich sein wird, entschuldigen wir uns schon jetzt bei allen die wir enttäuschen werden und nicht bei uns im FC Münsingen aufnehmen können.

Ein grosser Dank geht an meine **Vorstandskollegin und -Kollegen**. In allen Ressorts wurde wie gewohnt grosse Arbeit geleistet. Diese Arbeiten werden meistens abseits der Fussballplätze, ohne Publikum und ohne Applaus geleistet. Es sind aber genau diese Arbeiten die es braucht um einen Fussballclub wie das der FC Münsingen ist, am Leben zu erhalten. Ebenfalls ein **grosses DANKESSCHÖN** geht an alle **Helferinnen und Helfer, an alle Sponsoren, an alle treuen Vereinsmitglieder und an JEDE und JEDEN der / die den FC Münsingen in irgendeiner Form unterstütz hat und das auch in Zukunft tun wird.**

Nach dem Rückblick möchte ich noch kurz einen Ausblick in die nahe Zukunft werfen. Am 15. August 2025 findet die Hauptversammlung des FC Münsingen statt. An der HV dürft ihr neben den statutarisch vorgeschriebenen Traktanden, folgende Themen erwarten:

- Infos aus dem Ressort Vereinsentwicklung, zum Thema «Quality-Club»
- Infos zur Gründung vom Organisationskomitee für das 100-jährige Jubiläum im 2028
- Und wir dürfen (hoffentlich) mit der Wahl von Kevin Locher als neuen Leiter Anlässe mit der Co-Führung zusammen mit Noé Müller und Lukas Guggisberg die neue FührungscREW für das Ressort Anlässe vorstellen.

Ich freue mich, mit Euch an der 97. HV des FC Münsingen am 15. August 2025 auf die vergangene Saison anzustossen und gemeinsam die neue Saison in Angriff zu nehmen. Die Teilnahme ist für alle Mitglieder des FC Münsingen obligatorisch. Wir sehen uns im vollen Schlossgutsaal, wenn «**FCM isch üsi Heimat!**» ertönt.

Res

Andreas Zwahlen

Präsident

FC Münsingen

15.08.2025